
附件

公众征求意见及采纳情况

序

号
反馈意见

采纳

情况
理由

1. 1

现在荔湾老城区还是有好多老旧房屋，结构残旧，有坍塌风险，又潮又

湿，房子面积又小，好多老人家还住在没有厕所的房屋，要去公厕解决

十分不方便。还有房屋都是几十年前买下的，有产权，又不能享受政府

的无房政策优惠。但是现在楼价那么贵，老人家也根本置换不了房子。

现在就卡在中间进退两难！建议政府能开放住房政策优惠给这一类的老

人，例如像之前的经适房，或者能帮他们改造现在的房子，让他们也能

住上好的房子，住的安心！谢谢！

解释
该意见与本文无关。经适房等保障性质住房建设、分配另有

相关文件进行规定。

2.

希望政府能出台旧楼加装电梯的具体政策和补偿金额，飞鹅西路南一街

27 29 号 9 层楼高，大部分都签字同意加装电梯，结果就因为 1楼不愿

意，据说 1楼觉得建了电梯风水不好，所以我们至今装不了，楼里很多

住户已经是退休的老人，爬楼梯，买米买油拿水这些重的东西搬的累，

腿脚不便的只能请人背上来。到底是风水不好还是补偿金额想要求更多

我不知道，我就希望政府能出台统一文件让我们有希望装上电梯。附近

其实不少类似的楼房都已经加装好了。

解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。

3.
建议老城区改造工程增加加装电梯的简化程序，取消不够六米间隔的表

准，使老百姓的旧楼能安装电梯，望政府尽快出台新的政策。
解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。

4.
白云区飞鹅西南一街 25，27，29 号，希望可以加装电梯，希望政府可

以牵头解决低层不同意的问题，这几栋楼好多年老的长者，基本都在
解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实



65 岁以上了，行动不便，也有呼吸道和各种慢性病病人，看到他们上

下楼都很吃力，几年前听母亲说是申请过加装电梯的，后来不知道为什

么没有下文了，两年前我母亲去世了，也未能见到和享用这电梯，望有

关部门能加快和推进电梯的建成和可用。让其他居住在这里的老人家，

早日用上电梯！！！

施。

5.

非常感谢政府对旧楼的加装电梯的关心支持帮助，使我们老人有希望，

使我们老人不用为爬不上梯而苦恼，住在我们小区的人基本上都是 60

岁以上的老人了，非常希望安装电梯，但是一楼的住户不同意，希望政

府帮助我们解决这些问题，谢谢。

解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。

6.

希望政府充分考虑老旧小区电梯加装问题，创造条件、积极支持、协调

各方、加速推进！桂花岗一街 10 号、9 号粤剧团大院居住者多为 70、

80 以上老人及低幼儿童，电梯加装居民努力争取多年，始终多方推诿，

未能解决，老吾老及人之老，幼吾幼以及人之幼，期待务实、进取的政

府听取民声，关爱民生，落实政策，造福百姓！

解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。

7.

本人住在棠德花苑，根据当前居住环境，希望能提几点意见 1、问题：

小区居住环境跟大街上没啥区别，有很多杂物，狗屎等等，虽然大家都

爱这个小区，但是奈何无人管理，杂物日积月累就越来越多。建议：老

旧小区物业管理希望能对外找专业团队管理 2、问题：老旧小区大多不

是封闭式管理，外来人员，外来车辆多，有很多年轻有小孩的，担心孩

子安全，不愿意来旧的小区居住建议：车辆能分开车道，外来人员能配

合物业管理进行登记保障小区内人员安全 3、问题：老旧小区大多都是

楼梯房，老人孩子大人行动都非常不便建议：要大力推广推进小区电梯

安装，提高社会生产力及社会资源应用 4、问题：老旧小区大多都在城

中，有些地理位置都很优越，放着浪费，征收的话手笔也很大建议：政

府部门能建立一个老旧小区重建部门，给有很大愿望需要重建的小区提

供一个平台，通过与政府部门合作拆除原地优化重建，重建费用业主承

解释

该意见与本文无关。物业管理、电梯加装、公房出售另有文

件进行规定。



担(重建后房子价值会提升，业主一般都会乐意，如实在无现金的，政

府能以低利率的合作模式跟银行一起贷款予以进行)。重建期间需要做

出搬出，租房的人员政府能给予一点补贴 5、有一些老旧小区是公共住

房跟自由买卖合在一起的，跟棠德花苑类似，满足一定年限后，希望能

退出来，多出来的房屋，政府部门可以结合旧改或者第四点的重建出售

当成政府资金以上是棠德花苑居住了 5年的意见总结，希望对这次采集

建议有用

8.

1、15 分钟生活圈的公共服务设施有等级之分，需要统筹区域考虑配置。

如果只是从进入年度计划社区入手，对高等级的公共服务设施难以配

齐。建议在方案中对控规单元或街道为单元，进行公服、基础设施统筹

规划后，再落实到本项目中。2、本政策只针对纳入年度计划的内容，

需与年度计划清单共同出台。制定年度计划时就应考虑到社区改造的可

行性，如一些存量公有房不足以配齐 15 分钟生活圈公共服务设施，或

者足够但是配齐后没有余量的，则无法纳入年度计划。3、由于公共服

务设施涉及相关专业部门，建议应由运营管理单位改造后移交相关专业

部门运营，如行政、医疗设施等应由相关部门负责运营。4、政策中提

及单次运营期不超过 6年，时间太短，建议按照经济测算予以确定。

采纳

老旧小区改造计划结合小区建成年代、管养情况、市政配套

设施、社区公共服务设施以及居民改造愿意等情况制定，分

年度有序实施。在改造过程中参考住建部完整居住社区的标

准，因地制宜利用存量公有房屋开展老旧小区改造公服短板

补充。对一些需要运营的公共服务设施严格按有关规定交由

具备相应资质的专营单位运营，同时按照经济测算合理确定

运营期限。

9.

一、存在问题 广州市很多旧楼是办公和居住一体的，一楼是办公用

房，二楼以上是居民住宅。特别是政府持有的办公用房，由于目前没有

明确的政策支持公有房屋是否应该支持居民加装电梯，导致代表政府一

方的公有房屋管理人不愿轻易让步，街道、居委即便多番交涉也不为所

动，旧楼加装电梯谈判陷入僵局，加装电梯遥遥无期，居民苦不堪言，

求诉无门。年迈的居民艰难地迈着步子勉强上楼，身体不便的居民非迫

不得已也不会下楼，一些身体无法支撑的长者无奈之下只能放弃居住了

几十年的家另觅住处，年轻人也因为没有电梯而避免购买老旧小区，随

着岁月的增加，老旧小区只会越来越失去吸引力。 既然政府支持老

解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。



旧小区升级改造，就应该各个部门步调一致，更多地维护和支持民众利

益的实现，而不是不作为。加装电梯工作已进行多年，剩下的都是硬骨

头，希望政府各个部门可以带头扫清障碍，消除公有房屋这只拦路虎。

二、建议文件中增加以下内容 公有房屋应为既有住宅楼加装电梯提

供必要的场地条件和协助，公有房屋持有单位不得拒收居民加装电梯协

商文件，收到文件后应牵头制定支持方案并根据资产管理的相关要求，

专函向有权批准的部门提出申请；相关部门应简化审批程序，支持加装

电梯的合理诉求，鼓励免收用地费；政府牵头办实事，助力旧楼加装电

梯，促进城镇老旧小区焕发新活力。

10.
希望各级政府牵头，促进旧楼加装电梯的工作，解决老年人和行动不便

的居民上下楼的困难。我们翘首以待。
解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。

11.

建议：不能只关注公有住房装电梯，也要关注其他的旧小区的装电梯。

例如，桂花岗小区，因桂花岗小区的市粤团所在地，居住着有不少老职

工和年长的市民，他们申请安装电梯屡屡不成，生活大受影响，望有关

部门给予大力支持，协助解决老百姓急！难！愁！盼！的装电梯之事。

解释

该意见与本文无关。既有住宅电梯加装按照《广州市既有住

宅增设电梯办法》（穗府办规〔2020〕7号）等相关文件实

施。
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